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Tous frères ?

Bulletin du Prieuré

Ste-Jeanne-d’Arc
Fraternité sacerdotale

Saint-Pie-X

« Qu’il est bon et réjouissant de vivre
ensemble comme des frères », dit le psalmiste
(Psaume 132). Malgré les mutations régulières
des abbés, notre prieuré reste gâté et chanceux.
Quatre prêtres sont encore disponibles pour
répondre à tous vos besoins spirituels. Quatre
prêtres qui sont heureux de se soutenir et de se
sanctifier comme le désirait S.E. Monseigneur
Lefebvre, par une vie commune de prière et
d’étude, une vraie fraternité en somme !

Il est intéressant de noter qu’à l’opposé de la
notion de « fraternité » maçonnique et
révolutionnaire, reprise malheureusement par le
pape François dans sa dernière encyclique,
Notre Seigneur et saint Paul ont pris soin de
définir la vraie fraternité.

Quand dans l’Evangile, Jésus nous dit
« vous êtes tous frères » (Mt.23,8) il ne dit pas
que tous les êtres humains sont frères en raison
de leur appartenance à la même nature humaine.
Au contraire il tient à préciser que cette
fraternité est la qualité exclusive de ceux qui ont
le même et unique Père, ainsi que le même
Maître. « Vous n’avez qu’un seul Père, Celui qui
est dans les cieux ; vous n’avez qu’un seul Maître,
le Christ. » (Mtt.23,9-10) C’est pourquoi vous
êtes tous frères !

Il est compréhensible que la fraternité est
relative à la paternité physique, intellectuelle ou
spirituelle. Sont frères, ceux qui communient au
même sang, ou obéissent à un même Maître, ou
encore sont vivifiés par la grâce qui les rend
participant de la même vie divine.

C’est pourquoi saint Paul précise qu’il y a
sur terre de faux frères : « sont-ils ministres du
Christ ? Je le suis plus qu’eux. Cinq fois j’ai reçu
des Juifs quarante coups de fouet moins un ; trois
fois j’ai été battu de verges (…) s’ajoutent les périls
sur la mer, les périls de la part des faux frères.» (2
Cor.11, 26) Qui étaient ces derniers ? «De faux
frères intrus, s’étaient glissés parmi nous pour épier

la liberté que nous avons dans le Christ Jésus. »
(Gal.2, 4)

Il n’y a de vraie fraternité humaine, qu’entre
ceux qui vivent dans la même famille, suivent le
même Seigneur qui est leur Frère aîné, et
participent à la vie divine reçue du même Père
éternel : « Il les a prédestinés à être conformes à
l’image de son Fils, afin que son Fils soit le
premier-né d’un grand nombre de frères. »
(Rom.8, 29)

Notre Seigneur Jésus-Christ est le frère aîné
d’un grand nombre d’hommes ayant accueilli sa
grâce surnaturelle, et non le frère de toute la
multitude des humains comme pourrait le
laisser entendre le pape François.

C’est la raison pour laquelle la sainte Église
et les fidèles catholiques ont eu à cœur, au cours
des siècles, d’attirer toute l’humanité dans la
famille du Christ. Les missions sont la réponse
adéquate des frères de Notre Seigneur Jésus-
Christ qui veulent que toute l’humanité
appartienne à la famille de Dieu trinitaire : « Je
suis le bon Pasteur, je connais mes brebis et mes
brebis me connaissent comme mon Père me
connaît et que je connais mon Père, et je donne ma
vie pour mes brebis. J’ai encore d’autres brebis qui
ne sont pas de cette bergerie ; il faut aussi que je les
amène et elles entendront ma voix et il y aura une
seule bergerie (une vraie fraternité) et un seul
pasteur (le Seigneur Jésus). » ( Jn.10)

Comment des ecclésiastiques peuvent-ils
parler de fraternité humaine sans poser le Frère
aîné, Notre Seigneur, comme pierre angulaire de
cette famille ? Suffit-il d’une référence vague à
un Dieu philosophique pour promouvoir une
fraternité humaine ?

« Depuis que l’humanité a réalisé sa
progressive apostasie loin de Jésus, beaucoup de
"maîtres" ont prétendu se substituer à Lui pour
l’instruire et la guider, beaucoup de
"constructeurs" ont essayé de lui fournir les

Abbé Sébastien Gabard, prieur
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L’année 2020 restera marquée par les perturbations qui
bousculèrent jusqu’à notre vie religieuse. Dans le cas de notre
prieuré, cela s’est concrétisé par une ingénierie de tous pour ne
pas confiner Dieu, et continuer autant que possible la vie
chrétienne nécessaire à tout un chacun.
Les abbés, sous le contrôle bienveillant (en tout cas à leur
égard) des forces de l’ordre portent le BonDieu dans toutes les
directions selon les nécessités. « Si tu ne vas pas à ton Dieu,
ton Dieu viendra à toi »

La perturbation restera gravée douloureusement dans nos
mémoires en raison de la profanation sacrilège que notre église
Saint-Jean-des-Cordeliers a subie : deux ciboires ont été
dérobés après fracture du tabernacle, avec les saintes espèces.
Mais le démon étant l’éternel perdant, cet acte odieux a suscité
de partout des actes de réparation et d’amour de Jésus-Hostie.

Nous en avons pour preuve les multiples témoignages de
prières et de soutien. Une messe de réparation est célébrée dès
le lendemain, puis avec solennité le jeudi de la Fête-Dieu.

La fin du confinement sonne le retour des activités, malgré les
nouvelles directives sanitaires qui en refroidissent certains.
Caritas urget nos. Les solennités du centenaire de sainte-
Jeanne-d’Arc, préparées de longue date, sont reportées.
Cependant, fin juillet, monsieur Houzelle de la Péraudière,
peut délivrer ses connaissances sur Beethoven : quand l’oreille
saisit la foi de l’artiste.

13/08 : M. l’abbé de Bonnafos nous quitte, après quarte ans
passés au prieuré. Ne l’oublions pas dans nos prières ! Le jour
même son remplaçant arrive à Bergerac : il s’agit de l’abbé
Romain Clop qui s’installe chez nous après trois années
d’apostolat en Bretagne.

15/08 : Plus de 150 pèlerins viennent honorer Notre Dame au
sanctuaire de Fontpeyrine. Après quelques péripéties qui
resteront gravées dans les mémoires, la Messe commence avec
un brin de retard. Intronisation réussie pour le nouveau

vicaire ! Après un repas tiré du sac aux abords du sanctuaire les
pèlerins portant la statue de la Sainte Vierge accomplissent la
traditionnelle procession du chapelet ; la méditation des
mystères est assurée par M l’abbé Morille. Enfin, agenouillés
devant la statue de Notre Dame et la source miraculeuse, les
pèlerins renouvellent la consécration de la France à la Sainte
Vierge en s’unissant à la récitation du vœu de Louis XIII.

23/08 : Le RP Bellwood, après trois
années de dévouement auprès des
fidèles du prieuré, quitte le Périgord
avec peu de cartons pour rejoindre
sa nouvelle affectation, en
Normandie. Prouvons-lui notre
gratitude en n’oubliant pas de
prier pour lui !

25/08 : M. l’abbé Gérard, précédé
par sa montagne de cartons, arrive
au prieuré Sainte Jeanne d’Arc. Il
vient porter sa sagesse à la communauté
et … baisser quelque peu la moyenne
d’âge ! Désormais l’équipe sacerdotale au grand complet peut
organiser l’apostolat et envisager sereinement l’avenir.

01/09 : Les prêtres du
prieuré font
aujourd’hui leur
première sortie de
communauté en
gabarre, sur la
Dordogne. Malgré son
nom de famille (et
plusieurs minutes de
négociations), notre prieur ne parvient pas à obtenir de
réduction…

03/09 : Pour fêter dignement St Pie X, le saint protecteur de
notre Fraternité monsieur le prieur fait découvrir Cadouin à
ses confrères. Un évènement important a lieu là-bas : pour la
première fois depuis son arrivée au prieuré M l’abbé Gérard
mange du fromage ! Le soir M l’abbé Gabard chante la Messe
solennelle de St Pie X qui est suivie d’un apéritif paroissial.
Merci à la chorale, à l’organiste, aux servants deMesse et à tous
les fidèles qui sont venus entourer leurs prêtres pour la fête de
leur saint patron !

07/09 : Fini les vacances ! C’est aujourd’hui le jour de la
rentrée de l’école Ste Jeanne d’Arc. Vu les mines réjouies et
l’entrain de nos petits élèves il faut croire que les vacances sont
quelque chose de terriblement ennuyeux !

Chronique du prieuré

structures nécessaires, beaucoup de médecins ont entrepris de la
guérir de ses maladies et de ses plaies.Mais tous, pour finir, se sont
trouvés devant un humanité désorientée, découragée, sans force.
Il faut donc, avec d’autant plus d’empressement, amener les
hommes à se persuader finalement que «le Christ est le maître

unique», et qu’en lui seul, peut se trouver le salut du monde avec
toutes ses structures, et des hommes avec tous leurs problèmes : «Il
n’est de salut en aucun autre» (Pie XII aux comités civiques
italiens 15 avril 1953)
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08/09 : La cloche de Fontpeyrine se fait de nouveau entendre
dans le vallon en ce beau jour de la nativité de la Sainte Vierge.
Les abbé Gabard et Gérard accueillent les pèlerins et assurent
la Messe au sanctuaire et la procession.

09/09 : Difficile de savoir si c’est jour de fête ou jour de deuil.
En début d’après-midi une foule vêtue de blanc pénètre dans
l’église St Jean des Cordeliers, au son des grandes orgues et de

l’Alleluia. Le petit cercueil blanc nous rappelle cependant qu’il
s’agit bien d’un enterrement, celui de la petite Philomène de
Bentzmann. Le Bon Dieu est venu la chercher huit jours après
sa naissance. Cette petite sainte, baptisée et confirmée, compte
désormais parmi les protecteurs et les intercesseurs de notre
paroisse. « Sainte Philomène de Bentzmann, priez pour
nous ! »

10/09 : Monsieur le prieur se rend à Daglan pour se recueillir
sur la tombe de monsieur l’abbé Delpech.

20/09 : L’Union nationale des Parachutiste sectionDordogne
fait appel au prieuré pour sa messe annuelle à l’occasion de la
Saint-Michel. En raison de son saint Patron, M. l’abbéMorille
est affecté à cette mission, prenant pour l’occasion le titre de
Padre Michel. La messe traditionnelle n’étant pas du goût du
curé local, c’est sous tente que sera célébrée la messe, à deux pas
d’une église restaurée… mais vide !

24/09 : Les abbés Gabard et Clop ont quitté le prieuré pour se
rendre à Ecône, pour la translation solennelle du corps deMgr
Lefebvre. Le corps de notre vénéré fondateur a été retiré du
caveau et placé avec honneur dans la crypte de l’église du
séminaire. Nos deux prêtres ont eu un privilège merveilleux
(dû uniquement à leur petite taille !) : celui de porter le

cercueil contenant le corps de Mgr Lefebvre sur leurs épaules !
Ils ont profité de ce moment privilégié d’intimité avec notre
fondateur pour lui recommander notre prieuré Ste Jeanne
d’Arc, tous ses prêtres et tous ses fidèles.

27/09 : Journée du centenaire de Ste Jeanne d’Arc et fête du
prieuré. Toute la préparation du centenaire de la canonisation
de notre sainte patronne en mai dernier, COVID oblige, était
tombée à l’eau.Mais elle a été repêchée avec brio en cette fin du
mois de septembre ! Après la grand-messe où tout chantait la
gloire de la Pucelle une centaine de fidèles
de nos quatre chapelles se sont réunis
à St Martin des Combes pour les
festivités. Au programme :
apéritif en plein air, délicieux
repas périgourdin sous tente,
conférence de M. Hugon sur
l’épopée de Ste Jeanne
d’Arc, puis arrivée de la
Pucelle à cheval
brandissant son étendard
suivie d’un poème et d’un
chant en l’honneur de
notre sainte patronne.
Ensuite, alors que les petits
stands étaient dévalisés, un
jury de professionnels se
rassemble discrètement pour
déterminer les gagnants du
concours de dessein sur le thème
de Jeanne d’Arc.

Quelques points importants sont à noter : d’abord
l’efficacité de la prière de nos chères Clarisses, qui nous ont
permis de n’être pas mouillés ! Il n’a plu que pendant le repas,
alors que tout le monde était à l’abri ; et la pluie a cessé
lorsqu’il fallut sortir. Ensuite nous avions la présence de M
l’abbé Lorber parmi nous ; cette cinquième soutane en a
troublé plus d’un, qui l’ont confondu avec l’abbé Gérard.
Enfin certains ont pu se rendre compte que ce jeune
séminariste de 18 ans que l’on voit régulièrement depuis le
mois d’août, n’est plus séminariste et n’a déjà plus 18 ans
(comme le temps passe vite !)… en fait il s’agit de votre
nouveau vicaire, l’abbé Clop !

Bref : cette journée fut une vraie réussite, le tout dans
une ambiance familiale. Merci à tous ceux qui ont participé à
la réalisation de cette belle journée du centenaire !
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Croisade Eucharistique

Il est question de relancer la Croisade
Eucharistique depuis quelques mois, mais de quoi s’agit-il ?

Voici, chers parents, une petite
présentation de ce mouvement.

Bien qu’elle
soit par elle-même un
puissant moyen de
sanctification de la jeunesse,
elle requiert pour être
vraiment efficace votre
coopération. D’où la
nécessité pour vous de

connaître ce mouvement afin de pouvoir aider vos
enfants à entrer réellement dans l’esprit de la Croisade.

Son But

Elle a été fondée en 1917 par le R.P. Albert
Bessière, SJ, dans le diocèse de Vannes sous l’inspiration
du pape Saint Pie X, dans le but d’aider les enfants à
mieux vivre leur foi chrétienne en plaçant Jésus-Hostie
au cœur de leur vie.

Consoler Jésus présent au Très Saint
Sacrement : voilà le but unique de la vie du Croisé. Tous
les efforts, les sacrifices et les prières des enfants de la
Croisade sont offerts à cette intention : consoler Notre-
Seigneur qui est tellement outragé par les hommes
aujourd’hui, et qui l’a été même dans notre propre
église St Jean des Cordeliers.

S’engager dans la Croisade, c’est aussi
vouloir aider Jésus dans sa mission de Rédempteur, de
Sauveur des hommes. Par l’assistance fervente à la sainte
Messe et tout spécialement par la communion, par ses
sacrifices quotidiens et ses prières, le Croisé offre toute
sa vie avec celle du Christ pour le salut des âmes et du
monde entier.

La Croisade n’est pas un jeu ! Elle a pour but de
former une élite.

Mais rassurez-vous : pour
entrer dans la Croisade il ne s’agit
pas d’être déjà un saint ! Une seule
chose est requise : la générosité.

Les engagements que
prendront vos enfants, s’ils sont
bien respectés, ont réellement le

pouvoir de les transformer et de les faire grandir
rapidement sur le chemin de la sanctification en les
poussant toujours davantage à la générosité.

Sa Devise

Quatre mots d’ordres qui devrait résumer la vie de
tout chrétien, et qui en tout cas constitue celle du Croisé :
« Prie, Communie, Sacrifie-toi, Sois Apôtre. » Mainte fois
louée par les papes cette devise est propre à former dans les
cœurs de nos petits des graines de saints et de saintes.

La Croisade comporte trois degrés ; l’enfant
pourra gravir ces marches en fonction de son âge et
surtout de sa générosité :

Page

- Dire sa prière du matin avec l’acte
d’offrande.

- Dire sa prière du soir et faire son
trésor (inscrire ses bons efforts de la
journée).

Croisé
- Dire tous les jours au moins 2 dizaines de chapelet.

- Se confesser au moins une fois par mois.

- Recevoir la Sainte Communion tous les
dimanches ou plus souvent si possible

- Faire un sacrifice tous les jours.

- Lutter contre son défaut particulier.

Chevalier
- Réciter son chapelet chaque jour.

- Pratiquer la communion spirituelle ou
faire une visite auTrès Saint Sacrement.

- Se confesser tous les quinze jours.
- Faire un quart d’heure de méditation
tous les jours.

Ses Activités
La principale activité consiste en une réunion

mensuelle.
Elles ont pour but de maintenir, raviver et faire

croître la flamme de la générosité chez les enfants. Ces
réunions comporteront toujours un petit topo sur l’esprit

La Croisade Eucharistique
Abbé Romain Clop
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de la Croisade, qui donnera des exemples concrets aux
Croisés et des moyens pratiques pour les aider à
progresse. Si possible il y aura l’assistance à la Ste Messe
ou au salut du St Sacrement, la récitation du chapelet, et
à terme une méditation pour les plus grands. Et bien sûr,
comme les enfants de la Croisade restent des enfants :
activités sportives, grands jeux, cours de chant, bricolages
(…) intercalés entre les exercices de piété.

L’organisation pratique des réunions sera
communiquée aux parents intéressés ultérieurement.

De plus vous seront proposé pendant les vacances d’été
plusieurs Camps de la Croisade, organisés par des prêtres et
des séminaristes.

Voilà une bonne occasion de passer des vacances
vraiment chrétiennes où la Messe et les prières
quotidiennes succèdent aux grands jeux et aux diverses
activités sportives, le tout dans un esprit familial.
L’essentiel n’étant pas tellement de remporter chacun des
jeux, mais de remporter chaque jour des victoires sur soi-
même, dans le but de devenir un saint.

Si Dieu le veut la Croisade Eucharistique
reviendra en Périgord en fin d’année 2020. La mission
principale qu’auront à cœur de remplir tous nos futurs-
Croisés de l’Hostie sera de réparer, par leurs prières et leurs
pénitences, le triste sacrilège qui a eu lieu dans nos murs en
mai dernier. Quelle noble mission pour nos petits Croisés !

QueNotreDame daigne bénir du haut duCiel cette
œuvre afin qu’elle contribue efficacement à glorifierDieu et
à sanctifier les âmes de nos enfants.

Camp de la Croisade Eucharistique à Kernabat

Dieu dans l’histoire par Marie
Abbé Jean Gérard

Au pied de la croix, nous sommes devenus les enfants de
Marie.

C'est donc d’elle que je vais parler et notamment de cette aide
qu'Elle nous apporte depuis fort longtemps.

Et pour bien comprendre ce rôle de la Très sainte Vierge à
notre époque, il faut absolument partir non pas de notre
époque elle-même, mais de plus haut.

Non pas qu'il faille toujours remonter au déluge et avant le
déluge.
Mais ici, pour comprendre le rôle de Marie, il faut absolument
voir les choses d'un peu haut, et voir comment le Bon Dieu a
voulu conduire notre histoire humaine.

L'Histoire humaine commence par Adam et par Ève qui fut sa
compagne créée tout exprès pour compléter Adam.

Tous deux fondèrent cette famille humaine comme l’Église
aime appeler le genre humain.

Il y a un texte dans la Sainte Écriture, c'est celui qui est
développé par Saint Paul dans le cinquième chapitre de
l’Épître aux Romains, où il y a un parallélisme étonnant entre
les deux Adam : le premier Adam qui a failli à sa tâche, et le
deuxième AdamNotre-Seigneur Jésus-Christ.
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Carnet paroissial

Baptêmes :
- Le 27 juillet 2020 : Sandrine Rovini, à la chapelle des Plats-de-Saint-Clément
- Le 5 septembre 2020 : Jules Vaudevire, à la chapelle des Plats-de-Saint-Clément
- Le 26 septembre 2020 :Grégoire Markovic, à la chapelle du Carmel d’Eynesse
Sépultures ecclésiastiques :
- Le 24 août 2020 : Dr Serge Fournier, à l’abbatiale d’Arnac-Pompadour. RIP.
- Le 9 septembre 2020 : Philomène de Bentzmann à l’église Saint-Jean-des-Cordeliers.
Première Communion :
- Le 2 juillet 2020 : Gabriel de Saint-Exupéry, au sanctuaire de Fontpeyrine
Mariages :
- Le 25 juillet 2020 : Adrien de Saint-Exupéry et Monika Valcheva, au sanctuaire de Fontpeyrine
- Le 29 août 2020 : Cyprien d’Hautefeuille et marie de Watrigant, à l’église de St Sever (40)
- Le 19 septembre 2020 : Johnny Belleville et Céline Cartier, à l’église Saint-Jean-des-Cordeliers.

Saint Paul ne parle pas du rôle parallèle, mais de cette
confrontation entre la première Ève et
la deuxième Ève qui est la Très sainte
Vierge Marie.

Mais d'autres textes de la Bible nous
en parlent en sorte qu’en développant
ce parallèle entre le premier Adam qui
nous a perdus, le deuxième Adam qui
nous sauve, il faut aussi développer
également cet autre parallèle : la
première Ève qui a contribué à nous
perdre, et Marie qui est l’Ève nouvelle
qui accompagne Notre-Seigneur
Jésus-Christ, et qui l'aide à nous
sauver, au point que l’Église, sans
l'avoir encore défini, dit bien qu'Elle
est Médiatrice de toutes les grâces, et
Co-rédemptrice, par conséquent de
Notre-Seigneur Jésus-Christ.
Pour mieux situer encore ce rôle de la
Très sainte Vierge, je me permets de
lire un seul verset de la Genèse où
nous voyons déjà préfigurer la Très
sainte Vierge

Il est dit au troisième chapitre de la
Genèse, au verset 15 : « Je mets une
inimitié entre toi et la femme, entre ta
postérité et sa postérité. Elle te visera à
la tête, et tu la viseras au talon. »

Ce verset doit être rapproché d'un autre qui est pris non pas
dans le premier livre de la Bible, mais dans le dernier livre de la
Bible, le livre de l'Apocalypse.
Au chapitre 12ème, il y a ce texte, « Un grand signe apparut
dans le ciel : une femme vêtue du soleil, la lune sous les pieds, une

couronne de douze étoiles sur la tête. Elle est enceinte, et elle
pousse des cris de douleur dans le travail
de l'enfantement. Et un autre signe
apparut dans le ciel : c'était un grand
dragon couleur de feu, avec sept têtes et
dix cornes et sept diadèmes sur ses têtes.
Sa queue entraînant le tiers des étoiles
du ciel, les projeta sur la terre puis le
dragon se tint devant la femme qui
allait enfanter afin de dévorer son
enfant dès qu'elle l'aurait mis au
monde. Elle enfanta un fils, un mâle
qui doit gouverner toutes les nations
avec une houlette de fer, et son enfant
fut emporté auprès de Dieu et de son
trône. La femme s'enfuit au désert où
Dieu lui a aménagé un refuge pour
qu'on l'y nourrisse pendant mille deux
cent soixante jours. Il y eut un combat
dans le ciel. Saint Michel et ses anges
combattaient contre le dragon; le
dragon avec ses anges engagea le
combat, mais ils ne purent l'emporter, et
il n'y eut plus de place pour eux dans le
ciel. Il fut précipité, le grand dragon, le
serpent antique qu'on appelle le diable
et Satan, le séducteur du monde entier,
il fut précipité sur la terre, et ses anges
furent précipités avec lui.»

Il y a entre ces deux textes une relation
qui apparaît lorsqu'on réfléchit profondément à la lumière de
tout ce que nous dit l’Église.

(À suivre)


